

至徳

射水市立金山小学校 学校だより

令和5年7月3日

第7号



プール開き (6.21)



全校児童で初泳ぎ

4年生以上の代表児童が4泳法（クロール・平泳ぎ・背泳ぎ・バタフライ）を披露し、大きな拍手を受けていました。

いよいよ、全校児童がプールに入るときが来ました。6年生は1年生と2年生をそれぞれ順番におんぶして、プールの周りを1周ゆっくりと回っていました。「だいじょうぶ?」「こわくない?」といった声を1・2年生にかけながら歩いている姿がステキでした。また、背負われている1・2年生は満面の笑みを浮かべていました。3・4年生も初泳ぎを楽しんでいました。

6月21日(水)にプール開きを行いました。体育主任の大島先生から使用上の注意としてキーワード「むしはとぶ」を用いた説明がありました。「む：無理をしない」「し：シャワーをあびる」「は：走らない」「と：とびこまない」「ぶ(ふ)：ふざけない」です。

その後、各学年代表児童が泳法についてうまくなりたいといった水泳学習の目当てを発表しました。また、



6年生と一緒に初泳ぎ

学校訪問研修 (6.27)



180°を超える角度を測定するには?

出てくる対話と落ち着いた学習態度、そして何よりそこに醸し出される温かさがすてきでしたとの感想をいただきました。

今後も、子供たちにとって楽しく、真剣に取り組める授業を目指して研修に励んでいきます。

6月27日(火)、西部教育事務所や射水市教育委員会、近隣の学校の先生方、学校評議員様ご来校くださり、学校訪問研修を行いました。今年度の本校の訪問研修のキーワードは「対話」です。子供たちが友達や自分自身と対話をしたくなるような授業デザインについて、学校全体として取り組んでおり、授業を通して来校いただいた先生方からご助言をいただきました。

ご来校いただいた先生方からは、子供たちから



協議会での指導助言

学校評議員会 (6.29)

6月29日(木)、3名の学校評議員様とPTA会長様にご来校いただき、学校評議員会を開催しました。

評議員会前に全校児童による「あいさついっぱい集会」を見ていただきました。アイデアいっぱい企画委員会によるよい挨拶について考える劇及びクイズがありました。委員会の子供たちが朝の教室の様子を再現して、どのような挨拶がよいか考えるきっかけとする劇を披露していました。

その後、会議室において、今年度の学校運営について、アクションプランの説明をし、評議員の皆様やPTA会長様からご意見をいただきました。委員の皆様からは「学校が子供たちにとって『明日もまた来たい』と思ってもらえることが何より大切です」というお話がありました。いただきましたご意見を基に、子供たちにとってよりよい、成長していける金山小学校となるようにしていきます。



アイデアいっぱい企画委員会による劇とクイズ



学校評議員会

八角池のハスの葉の秘密

本校の児童玄関前に八角池があります。ハスやコウボネ、スイレン等、様々な水生植物やクロメダカ等が生息しています。

先日のこと。何人かの子供たちが「先生、この葉っぱ(ハスの葉)って不思議ながいぜ。葉の上の水が玉のようになるがやよ」と教えてくれました。なるほど、ハスの葉の上の水は水滴のようになっています。子供たちは何度も何度も葉の上に水をかけてその現象を楽しんでいました。そこには、他の葉との比較ということが無意識のうちになされています。だからこそ、不思議なんだと感じたのでしょうか。さらに「あとね、この葉っぱ(ハスの葉)を水の中に沈めると、銀色に変わるんやぜ!」とあって葉を水の中に押し込んでいました。ビックリするほどきれいな銀色に見えます。子供たちが見つけた身近な不思議のお裾分けをしてもらえて嬉しかったです。



ハスの葉の上の水玉



水に沈めると銀色に!



内蓋にできた水玉

後日、ある学習誌の記事にハスの葉の性質を生かした技術(バイオミクスというそうです)の紹介記事を見付けました。ヨーグルトの内蓋がハスの葉のように水をはじくようにしてあり、ハスの葉と同じような小さい突起がついているとのことでした。さっそくヨーグルトの内蓋を用意すると、子供たちがハスの葉と内蓋を比べながらその現象を楽しんでいました。ご家庭でもやってみられると楽しいですよ。